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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Первую очередь реновации поселка Тухард на Таймыре завершат к осени 
Первую очередь реновации аварийного арктического поселка Тухард на севере 

Красноярского края планируется завершить к осени. Об этом пятницу ТАСС сообщила вице-
президент, статс-секретарь и член правления компании "Норникель" Елена Безденежных. 

"Для нас это первый опыт строительства подобных поселков, ведь получается, что 
возводим его в чистом поле, так как Тухард переносится в сторону - в экологически чистое 
место. Сейчас подрядчики выходят на площадку, и к осени мы увидим первые результаты, 
первую очередь строительства двухквартирных жилых домов", - сказала Безденежных. 

Она отметила, что целый год ушел на подготовку работ, закупку оборудования, 
подготовку документации. "Запланирована и социальная инфраструктура: медицинский пункт, 
полицейский участок, клуб, магазин", - подчеркнула вице-президент "Норникеля". 

Сегодня практически весь жилой фонд поселка находится в аварийном состоянии. Кроме 
того, кочевое население вынуждено проживать в неприспособленных помещениях - так 
называемых бочках и балках, которые ранее были построены для геологов, ведущих разведку 
на территории Таймыра. 

Представители коренных малочисленных народов Севера в прошлом веке селились 
рядом с объектами "Норильскгазпрома" (дочерняя компания ГМК "Норникель"), что было 
обусловлено близостью к коммуникациям и бытовым удобствам. И только позже 
Красноярский край принял решение о создании поселка, в котором по сей день нет 
социальных объектов, учреждений культуры и образования. 

Как сообщалось ранее, инвестиции в реновацию аварийного арктического поселка 
Тухард в Красноярском крае составят около 300 млн рублей. Это средства "Норникеля", 
бюджета Таймырского района и Енисейского объединенного банка. Соглашение об этом было 
подписано в апреле 2017 года на Красноярском экономическом форуме. В настоящий момент 
в поселке проживает порядка 800 человек. 

ТАСС 
 

Жители Таймыра присоединились к краевой акции «Обелиск» 
На Таймыре начался муниципальный этап краевого конкурса в рамках акции «Обелиск». 

Он направлен на благоустройство публичных мест памяти, оказание помощи ветеранам 
Великой Отечественной войны 1941-1945 годов и труженикам тыла. 

Как сообщили в администрации Таймыра, в состав команд-участниц акции «Обелиск» 
могут войти учащиеся школ, организаций начального и среднего профобразования, активы 
школьных музеев, общественные организации и объединения, педагоги и родители. До 10 
апреля этого года они должны направит заявку о своем участии. 

Основные мероприятия акции - это благоустройство мест памяти (памятники, другие 
мемориальные сооружения), поисково-исследовательские мероприятия по изучению истории 
мест памяти воинам, погибшим в годы ВОВ и военных локальных конфликтах, 
благотворительные концерты для ветеранов войны. Также в их число вошли презентация 
тематических выставок, уроки Памяти, митинги и встречи, посвященные Победе в ВОВ. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке и посёлках готовятся к годовщине Победы 
 Глава города Дудинки Юрий Гурин утвердил план проведения основных праздничных, 
информационно-просветительских, спортивных мероприятий, которые пройдут в Дудинке и 
посёлках муниципального образования и будут посвящены 73-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне. В апреле стартуют акции «Цветок памяти» и «Неделя патриотического 
кино», а также цикл кинолекториев для школьников в КДЦ «Арктика». Библиотеки города 
проведут книжно-иллюстрированные выставки, акцию «Читаем детям о войне», исторический 
экскурс «И были вместе: детство и война».  
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 1 мая начнётся городская гражданско- патриотическая акция «Георгиевская 
ленточка». Вечер памяти «Вклад таймырцев в Победу», подготовленный сотрудниками 
городского Центра народного творчества, соберет дудинцев 4 мая. На 3-6 мая запланировано 
первенство города по стрельбе, а традиционная легкоатлетическая эстафета трудовых 
коллективов и учебных заведений пройдет на улицах города 8 мая. 
 Большой праздничный концерт «Цветы Победы» состоится в городском Доме культуры 
в 16 часов 7 мая. А 18 и 19 мая Камерный театр представит премьеру спектакля по мотивам 
романа Бориса Васильева «В списках не значился». 
 В Потапово, Хантайском Озере, Левинских Песках, Усть-Аваме и Волочанке также 
пройдут выставки, литературно-музыкальные вечера, митинги и народные гулянья. Жители 
Волочанки готовят ко Дню Победы «Байк-шоу-2018» – парад снегоходной техники по улицам 
посёлка. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильские предприниматели смогут безвозмездно пользоваться муниципальной 
недвижимостью 

В Норильске примут ряд нормативных актов для упорядочения мер поддержки среднего 
и малого бизнеса. Эти и другие вопросы депутаты обсудили сегодня на заседании комиссии 
по бюджету и собственности. 

В частности, планируется утвердить перечень муниципальных объектов и их 
предоставления субъектам малого и среднего предпринимательства. В перечень войдут 
только объекты недвижимости, свободные от прав третьих лиц. Предприниматели смогут 
получить недвижимость в долгосрочное пользование либо в собственность. Причем в 
пользование муниципальную недвижимость можно будет получить и на безвозмездной 
основе (при условии, что на объекте необходимо выполнить ремонтные работы). И еще одно 
условие – недвижимость, предоставленную в безвозмездное пользование, нельзя будет 
передавать в аренду или субаренду. В настоящее время техническое состояние 
значительного числа объектов, которые будут включены в перечень, неудовлетворительное, 
поэтому предпринимателям придется выполнять ремонт за свой счет. 

По мнению муниципалитета, реализация данных мер поддержки малого и среднего 
бизнеса позволит решить две задачи – привлечь потенциальных инвесторов, планирующих 
реализовывать долгосрочные проекты на территории, а также сократить расходы на 
содержание пустующих помещений (ежегодно на эти цели из местного бюджета тратится 
более 10 млн рублей). 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" готов принять участие в проекте реновации жилья в Норильске 

Компания "Норникеля" готова принять участие в проекте реновации жилья Норильска, 
крупнейшего заполярного города в мире. Об этом пятницу ТАСС сообщила вице-президент, 
статс-секретарь и член правления компании Елена Безденежных. 

"Мы планируем участвовать (в реновации - прим. ТАСС), но форма сотрудничества и 
сроки еще не определены, так как концепция проекта проходит обсуждение. Нужно 
определиться, сколько домов, где, какой конфигурации и этажности должны быть эти здания. 
Нужно решить вопросы шаговой доступности с магазинами и социальными учреждениями", - 
сказала Безденежных. 

По ее словам, реновация Норильска - это "работа не одного года". "Первый этап 
оценивается в пять-десять лет. <...> Это большая и проектная и менеджерская работа", - 
подчеркнула Безденежных. 

Ранее мэр Норильска Ринат Ахметчин сообщил ТАСС, что проект реновации жилья 
планируется подготовить в течение 2018 года. По его словам, пока в мэрии не могут назвать 
сроки и объемы инвестиций в обновление жилого фонда. Всего в Норильске, включая 
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отдаленный поселок Снежногорск, 862 жилых дома. Ахметчин отметил, что самостоятельно 
город не в состоянии осилить такой проект, поэтому нужна четырехсторонняя программа - с 
участием средств города, края, федерального бюджета и "Норникеля". 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Томенко провел заседание Совета по развитию местного самоуправления в 
Красноярском крае 

6 апреля и. о. председателя Правительства края Виктор Томенко провел заседание 
Совета по развитию местного самоуправления, на котором были рассмотрены предложения 
по распределению субсидий муниципальным бюджетам. 

Первый заместитель министра финансов края Ирина Пастухова рассказала о ходе 
реализации проекта по поддержке местных инициатив. Он стартовал в 2017 году и получил 
название "Берег Енисея". Тогда в конкурсе приняли участие 6 районов, между ними были 
распределены 60 млн рублей. Заявки территории формировали с учетом мнений жителей, 
практически все они касались благоустройства и развития инфраструктуры. Результаты 
проекта признаны положительными, все запланированные мероприятия выполнены, поэтому 
при формировании бюджета на 2018 год было принято решение об увеличении 
финансирования этого направления и расширении числа получателей субсидии.  

Так, в 2018 году расходы бюджета на эти цели составят уже 100 млн рублей, в проекте 
примут участие 11 районов: наряду с "пилотами" 2017 года (Большемуртинским, 
Сухобузимским, Емельяновским, Балахтинским, Новоселовским, Краснотуранским районами, 
которые остаются в этой программе), "Берег Енисея" в этом году также вовлёк Енисейский, 
Казачинский, Идринский, Минусинский и Шушенский районы. Заявки на конкурс поступили из 
99 поселений, жители которых выделили среди приоритетов ремонт уличного освещения, 
устройство детских и спортивных площадок, ремонт домов культуры, благоустройство 
скверов, парков, площадей, мест захоронения, ремонт водопроводных систем.  

Еще одним вопросом повестки стало обсуждение расходов на развитие и повышение 
качества работы муниципальных учреждений. В рамках государственной программы края 
"Содействие развитию местного самоуправления" на это направление в 2018 году выделено 
250 млн рублей.  

С детальным обоснованием их распределения на заседании выступил первый 
заместитель председателя Законодательного Собрания, председатель комитета по 
государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению Алексей 
Клешко. Он подчеркнул, что все поступившие заявки от территорий были проанализированы, 
и многие из них касались необходимости замены окон в учреждениях социальной сферы. 
Поэтому средства этого года предложено распределить следующим образом: 100 млн рублей 
выделить на замену окон в школах и детских садах, а остальные 150 млн – непосредственно 
на проекты по повышению качества работы учреждений. Например, в Енисейске будет 
отремонтирован спортзал в детском саду, в Красноярске создан новый тип учреждения – 
библиотека-музей, Минусинск собирается приобрести вакуумную уборочную машину, в 
Казачинском районе будет отремонтировано нежилое здание для размещения там центра 
детского творчества и т.д.  

Члены Совета поддержали все представленные местные инициативы. По итогам 
заседания глава Правительства Виктор Томенко подпишет постановления о распределении 
субсидий бюджетам муниципальных образований. 

«Красноярский край» 
 

Больше половины ТРЦ в Красноярском крае нарушают пожарную безопасность. МЧС 
рассказало о первых результатах массовых проверок. 

В Красноярском крае сотрудники МЧС проверили 634 объекта с массовым пребыванием 
людей из тысячи, в 365 из них выявились нарушения. Напомним, что после трагедии в ТРЦ 
«Зимняя вишня» в Кемерово, в Красноярском крае начались массовые проверки пожарной 
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безопасности торгово-развлекательных центров, досуговых детских организаций, на 
объектах культуры и спорта, а также других мест с массовым пребыванием людей. 

Чаще всего среди нарушений: неудовлетворительное состояние путей эвакуации, 
отсутствие или неисправность автоматической системы пожарной сигнализации и их 
ненадлежащее обслуживание, отсутствие достаточного количества первичных средств 
пожаротушения. 

Также на объектах проводятся учебные тренировки по эвакуации людей в случае 
возникновения чрезвычайной ситуации. 

До завершения проверок осталось 10 дней. После в ведомстве подготовят 
соответствующие заключения по фактам выявленных нарушений. Далее с нарушителями 
будет работать прокуратура. 

АиФ Красноярск 
 

Красноярскстат рассказал о ценах на продукты для кулича 
В Красноярскстате рассказали о ценах на продукты для приготовления пасхальных 

куличей. По сравнению с прошлым годом они выросли. 
Стал дороже жирный творог — на 6 процентов, сливочное масло — на 5,3 процента, 

молоко 2,5−3,2% жирности подорожало на 4,4 процента, яйца куриные — на 0,6 процента. 
При этом цены на сахар-песок и пшеничную муку снизились на 12,2 процента и на 7 

процентов соответственно. 
Сейчас средняя стоимость творога — 409,78 рублей, сообщают в Красноярскстате. 

Масло сливочное в среднем по краю стоит 548,85 рублей, молоко обойдется в 56,91 рубль, 
десяток яиц — 62,13 рублей, сахар — 44,36, мука — 31,56 рубль. 

НИА Красноярск 
 

Александр Усс вошел в топ-20 рейтинга влияния глав регионов России по версии АПЭК 
По информации Агентства политических и экономических коммуникаций, временно 

исполняющий обязанности Губернатора Красноярского края Александр Усс занял 15-е место 
в рейтинге влияния глав субъектов Российской Федерации. 

Глава Красноярского края - единственный из руководителей сибирских регионов - занял 
позицию в разделе "Очень сильное влияние". 

В опубликованном исследовании лидеры сибирских регионов занимают следующие 
места: 

Александр Усс (Красноярский край) 15-е место; 
Александр Бурков (Омская область) 26-е место; 
Сергей Жвачкин (Томская область) 44-е место; 
Андрей Травников (Новосибирская область) 49-е место; 
Сергей Левченко (Иркутская область) 53-е место; 
Виктор Зимин (Республика Хакасия) 59-е место; 
Аман Тулеев (Кемеровская область) 68-е место; 
Алексей Цыденов (Республика Бурятия) 79-е место; 
Шолбан Кара-оол (Республика Тыва) 80-е место; 
Александр Бердников (Республика Алтай) 81-е место; 
Александр Карлин (Алтайский край) 83-е место; 
Наталья Жданова (Забайкальский край) 85-е место. 
По мнению руководителя агентства Дмитрия Орлова, послание Президента РФ 

Федеральному Собранию, рабочие поездки и различные акции с участием Владимира Путина 
на местах задают направления региональной политики Кремля на ближайшую перспективу. 
Многие из них сохранят свое значение как минимум до парламентских выборов 2021 года. 

Итоговый рейтинг представляет собой консолидированную оценку влияния всех глав 
регионов России лидерами российского экспертного сообщества. Персоналии, вошедшие в 
рейтинг по результатам опроса, распределяются по разделам "очень сильное влияние" (1-20), 
"сильное влияние" (21-50), "среднее влияние" (51-85). 

НИА-Красноярск 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

В МИД России рассказали об истинной причине санкций против России 
Западные государства вводят санкции против России, чтобы оказывать на нее давление, 

и не связаны с какими-то явными причинами. Об этом в эфире телеканала «Россия» 
рассказала официальный представитель МИД России Мария Захарова, пишут РИА Новости. 

«Они [санкции] сколько лет уже идут. До этого нам говорили, что это понятно, это потому, 
что Крым. А до Крыма? Мы вот в таком режиме ориентировочно с 2011-2012 годов. Нам-то 
очевидно, за что это. Это не связано ни с некими вмешательствами в выборы, это не связано 
ни с Крымом, ни с Украиной. Это такая стратегия, игра такая — дави Россию», — заявила 
Захарова. 

По ее словам, санкции нужны Западу для того, чтобы российское общество пребывало в 
состоянии внутренней разобщенности. 

При этом представитель МИД отметила, что Москва последовательно выступает за 
сотрудничество со всеми. «Каждый раз мы говорим, что мы за конструктивный диалог, 
каждый раз мы говорим, что мы готовы за столом переговоров решать вопросы. Где это 
антизападный курс, где это нагнетание агрессии?» — подчеркнула Захарова. 

6 апреля Минфин США ввел санкции против российских предприятий и топ-менеджеров. 
Всего в списке, размещенном на сайте ведомства, оказались 14 предприятий из России и 
одно — из Мексики. 

В январе Минфин США представил Белому дому так называемый «кремлевский 
доклад», который во многом повторял список богатейших россиян по версии журнала Forbes. 
Попадание в список не означало введение ограничений против фигурантов доклада, однако 
предприниматели столкнулись с неформальными ограничениями. 

Лента.ру 
 

Чайка призвал Лондон вернуть незаконно выведенные из России деньги 
Генпрокурор России Юрий Чайка потребовал от Великобритании вернуть в РФ более 500 

млрд рублей, выведенных туда гражданами России, скрывающимися от российского 
правосудия. 

 «Начиная с 2002 года, в Великобританию нами направлены запросы о выдаче 61 лица, 
которые обвиняются или уже осуждены в России за совершение экономических 
преступлений. Причем сумма ущерба составляет более чем полтриллиона рублей», — сказал 
он в интервью телеканалу НТВ в воскресенье. 

«То есть украли в России, теперь Великобритания заберет все в свой бюджет, — 
добавил генпрокурор. — Преступников могут оставить себе, а деньги верните. Это деньги 
наши». 

Он отметил, что «это только прямой ущерб — а масштаб выведенных ими за границу 
средств значительно выше». 

Глава надзорного ведомства напомнил, что в Великобритании начал действовать закон о 
криминальных финансах. «Теперь любой иностранный владелец имущества обязан будет 
объяснить происхождение этих активов, — сказал Чайка. — И я вас уверяю, что многим из 
них сделать это будет весьма затруднительно. И мы очень надеемся, что этот закон будет 
применяться властями Великобритании в соответствии с нормами цивилизованного 
государства, а не по принципу «грабь награбленное». 

INTERFAX.RU 
 

План нетерпимости к неофициальным товарам. Правительство утвердило 
мероприятия по борьбе с незаконным оборотом продукции. 

Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал план мероприятий по борьбе с 
незаконным оборотом товаров — Белый дом намерен довольно жестко расчищать рынки от 
контрафакта и фальсификата. Будет упрощено уничтожение таких товаров и оборудования за 
счет нарушителя, внеплановые проверки, усилен контроль таможенной стоимости, 
параллельно государство будет развивать системы маркировки товаров. В потребителях 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

планируется воспитывать «нетерпимое отношение» к контрафакту — делать это 
будут специальное СМИ и передача на ТВ, а граждан планируется вовлечь в проверку 
легальности покупок с помощью специального приложения. 

Вчера на заседании правительства Дмитрий Медведев представил план реализации 
стратегии противодействия незаконному обороту промышленной продукции на период до 
2020 года и плановый период до 2025 года — он призван очистить рынок от контрафакта в 
самом широком понимании, от нелегально импортированных товаров до произведенных с 
нарушением обязательных требований. 

«Они не всегда безопасны, могут нанести вред людям. От подделок страдают и 
добросовестные компании», — заключил глава правительства. 

В войну с незаконным оборотом будут вовлечены почти все министерства и ведомства. 
Так, Минпромторг, Минэкономики, Росимущество и Роспотребнадзор должны уже во втором 
квартале законодательно оформить упрощение порядка уничтожения товаров легкой 
промышленности, изъятых из незаконного оборота. В третьем квартале Минобороны и 
Минпромторг (это министерство будет основным исполнителем плана), МВД, ФАС и ФСБ 
должны ввести ограничения для юрлиц, ИП и граждан, причастных к незаконному 
производству, доставке и закупке изделий для создания образцов военной и спецтехники. 
Участники серой части этого рынка будут внесены в единый межведомственный реестр. 

Всем производителям нелегальной продукции готовят обязательства по уничтожению 
оборудования для ее производства, транспортировки и реализации — и внеплановые 
проверки различных ведомств. 

Борьба с контрафактом будет поддержана и на наднациональном уровне в ЕАЭС. Для 
пищевой продукции ЕЭК разработает «методики подтверждения заявленного состава, 
методики географического региона происхождения» и даже «определения видовой 
принадлежности» на основе анализа ДНК. К ряду групп товаров правительство сможет 
устанавливать технологические требования к производству и хранению товарных запасов. 
Также предусмотрена приостановка реализации топлива, не прошедшего экспресс-тесты, и 
обязательная сертификация сельхоз- и строительной техники. По данным ФТС, в прошлом 
году только по промышленному оборудованию и аппаратуре (84-я и 85-я товарные группы по 
ТН ВЭД) было проведено 1282 проверки и доначислено пошлин и штрафов на 3,3 млрд руб., 
а также возбуждено 1362 дела об административных правонарушениях и 39 уголовных дел. В 
службе «Ъ» заявили, что у ФТС уже есть план по усилению контроля таможенной стоимости 
во взаимодействии с Минпромторгом и различными ассоциациями, — это должно обелить 
рынок. 

Центральное место плана мероприятий занимает проект по маркировке товаров. Как уже 
писал «Ъ», к 2024 году планируется развернуть систему сплошной прослеживаемости их 
оборота в РФ. Оператором единой национальной системы определен Центр развития 
перспективных технологий. Проекты по маркировке уже реализуются в части меховых 
изделий, запущен проект по маркировке табачной и фармпродукции. Легальному бизнесу 
власти обещают поддержку в виде поправок к Налоговому кодексу в части применения 
специальных налоговых режимов и вычетов по НДС. 

Отдельный план правительства упоминает необходимость «воспитания нетерпимости 
граждан к товарам незаконного оборота». Повышать уровень грамотности населения будет 
специализированное СМИ и регулярная телепередача на канале «Россия 1» о качестве 
потребтоваров. 

Граждан привлекут к глобальному проекту маркировки посредством мобильного 
приложения, с помощью которого они смогут проверять легальность продукции. 

Коммерсантъ 
 

Регионам хватает средств для сохранения уровня зарплат бюджетников - глава 
Минтруда     

Регионам хватает средств на исполнение майских указов президента по зарплатам, 
заявил сегодня журналистам министр труда Максим Топилин, отвечая на соответствующий 
вопрос.  
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Ранее министерство труда и социальной защиты РФ разослало губернаторам 
телеграмму, в которой просило выяснить, достаточно ли в регионах средств для сохранения 
уровня зарплаты бюджетников, установленного в майских указах.  

Правительственная телеграмма была разослана главам субъектов накануне, следует из 
данных на сайте ведомства. Согласно тексту документа, губернаторов просят провести 
мониторинг достаточности средств в консолидированном бюджете региона РФ и 
"предоставить информацию о наличии в 2018 году рисков не сохранения (снижения 
достигнутых целевых показателей) заработной платы отдельных категорий работников, 
определенных указами президента Российской Федерации".  

По итогам мониторинга министерство подготовит доклад президенту.  
ИА "Финмаркет" 

 
Россияне стали чаще жаловаться на низкое качество медуслуг     

Россияне стали чаще жаловаться на низкое качество и недоступность медицинских 
услуг. В 2017 году в Росздравнадзор поступило 24 тыс. жалоб. Это на 22% больше, чем в 
2016-м. Такие данные приводятся в годовом докладе Росздравнадзора, с документом 
ознакомились "Известия".  

Основной пласт обращений касался низкого качества медицинской помощи - 16,2 тыс. 
Это на 3 тыс. больше, чем в 2016-м.  

В итоге специалисты службы проверили деятельность 7,7 тыс. государственных и 
частных медицинских организаций. Почти в половине из них (42,2%) было выявлено в общей 
сложности 4,6 тыс. нарушений. Чаще всего это низкие доступность и качество медпомощи - 
2,2 тыс. случаев (на 10% больше, чем в 2016-м).  

Также специалисты Росздравнадзора зафиксировали 1,2 тыс. случаев медицинского 
вмешательства без согласия пациента и 479 случаев отказа в медпомощи.  

Большинство обращений граждан поступает на сайт службы, рассказал "Известиям" 
председатель общественного совета по защите прав пациентов при Росздравнадзоре Ян 
Власов. Он пояснил, что проверки проводятся после анализа жалоб, и часть из них 
оказывается необоснованной.  

Доступность медицинской помощи пациент прежде всего оценивает по тому, как долго 
пришлось ждать приема врача, быстро ли приехала "скорая", в какие сроки провели плановую 
операцию, пояснила руководитель Высшей школы организации и управления 
здравоохранением Гузель Улумбекова.  

Уровень финансирования сферы здравоохранения в реальном выражении не 
повышался около трех лет подряд, отметил директор центра политики в сфере 
здравоохранения НИУ ВШЭ Сергей Шишкин. Зарплаты врачей все это время росли во 
исполнение майских указов президента, но внимание к другим направлениям ослабло.  

 Эксперт полагает, что наиболее приоритетное направление для дополнительных 
вложений - участковая служба. Сейчас на одного участкового терапевта приходится порядка 
2,5 тыс. прикрепленных граждан, в то время как Минздрав рекомендует 1,7 тыс.  

 В 2017 году опрос ВЦИОМ показал, что лишь 9% россиян положительно оценивают 
состояние здравоохранения. Основными проблемами граждане считают непрофессионализм 
врачей (37%) и их нехватку (37%), дорогие лекарства (35%), недостаточную оснащенность 
медучреждений современным оборудованием (31%). 

ИА "Финмаркет" 
 

Власти нашли десять поводов для повышения налогов. Госдуме придется оперативно 
определиться с ресурсами для новых нацпроектов Путина 

 В Кремле завершается многомесячная подготовка президентского указа с целевыми 
показателями по 10 приоритетным направлениям. Эти направления станут аналогом 
предыдущих национальных проектов и майских указов. Бюджет будет заточен под их 
реализацию. Правительству в течение шести лет надо будет дополнительно изыскивать, по 
разным оценкам, от 1 до 2 трлн руб. в год. У Госдумы остается все меньше времени на 
обсуждение новых налогов, которые обеспечат ресурсную базу для выполнения 
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поставленных президентом задач. В парламенте уже есть два законопроекта о 
прогрессивной шкале подоходного налога (НДФЛ). Вскоре там могут появиться новые 
предложения, касающиеся налога на добавленную стоимость (НДС), налога с продаж, льгот и 
т.д. 

У Госдумы остается все меньше времени для обсуждения тех налоговых новаций, 
которые позволят выполнить задачи, поставленные Владимиром Путиным в мартовском 
Послании Федеральному собранию. Сейчас на рассмотрении в парламенте находятся как 
минимум два законопроекта по налоговой реформе. Оба о внедрении прогрессивной шкалы 
НДФЛ: одна версия разработана депутатами из КПРФ, другая – справедливороссами. Но это 
не единственные варианты. Вскоре в Госдуму могут поступить и другие предложения по 
налоговой реформе – от кабинета министров. 

«Правительство активно обсуждает изменение налогов. В частности, рассматривается 
повышение ставки НДФЛ на 2 процентных пункта до 15% с введением необлагаемого 
минимума и проведение нефтяного маневра (повышение налога на добычу полезных 
ископаемых при сокращении экспортных пошлин). Кроме того, обсуждаются введение 
торгового сбора с оборота, отмена льготной ставки НДС в 10% на социальные товары 
(продовольствие, товары для детей и лекарства), а также повышение НДС при снижении 
страховых социальных взносов», – перечисляют специалисты Центра макроэкономических 
исследований (ЦМИ) Сбербанка. 

«Данные меры, очевидно, направлены на получение дополнительных доходов бюджета, 
необходимых для реализации основных поручений президента, – поясняют в ЦМИ. – Однако 
это окажет негативный эффект на доходы и потребление населения». 

В свою очередь, специалисты Института экономической политики им. Гайдара 
проанализировали варианты, связанные только с НДФЛ. Как они поясняют, «идея внесения 
изменений в НДФЛ обсуждается годами, спектр предложений довольно широк». 

Во-первых, есть предложение ввести многоуровневую прогрессивную шкалу. КПРФ 
рекомендует в зависимости от доходов граждан устанавливать ставки от 5 до примерно 25%. 
Такой законопроект был внесен в Госдуму в конце марта. 

Во-вторых, есть предложение повысить ставку только для лиц с высоким доходом. При 
этом для остальных предлагается сохранить 13% или же выделить группу бедных граждан, 
которых освободят от уплаты налогов. Под высокими доходами могут пониматься как 7–10 
млн руб. в год (судя по всему, таков один из вариантов правительства), так и 24 млн руб. в год 
– вариант «Справедливой России», предлагающей поднять для богатых ставку до 18%. 
Законопроект «Справедливой России» был внесен в Госдуму в начале февраля. Вариант, 
который приписывают правительству (повышение ставки НДФЛ до 15% с внедрением 
необлагаемых категорий), в Думу пока не вносился. Но, как говорил ранее спикер ГД 
Вячеслав Володин, если он поступит, то депутаты обсудят и его тоже. 

В-третьих, возможен вариант поголовного повышения ставки НДФЛ. В-четвертых, ставку 
могут сохранить для всех на текущем уровне, оставить без изменений. 

В Институте Гайдара считают, что «повышение налоговой нагрузки в целом и, в 
частности, по НДФЛ нужно рассматривать в последнюю очередь». По мнению научных 
сотрудников лаборатории развития налоговой системы Елены Мининой и Елисея Леонова, 
вместо повышения налоговой нагрузки надо «эффективно использовать существующие 
механизмы бюджетно-налоговой системы, в том числе увеличивая адресность льгот, 
совершенствуя систему государственных закупок и организационно-хозяйственных процессов 
в бюджетной системе в целом». Уточним: принцип адресности правительство уже взяло на 
вооружение. Этот принцип предполагает сокращение численности получателей госпомощи, 
что позволяет сэкономить бюджетные средства. Принцип спорный. И как выясняется, 
правительство не хочет им ограничиваться. 

Экономисты указали на негативные последствия повышения налоговой нагрузки. «Если 
говорить о повышении ставки для всех категорий населения, то арифметический эффект, 
равный дополнительным 500 млрд руб., или 0,5% ВВП, будет сопровождаться снижением 
потребления при низкой инвестиционной активности из-за известных структурных проблем», 
– сообщают Минина и Леонов. 
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«Но и эти дополнительные поступления, которые в рамках всех доходов бюджета в 
принципе невелики и меньше, например, доходов от акцизов на табачную продукцию, не 
гарантированы, поскольку повышение ставки будет стимулом для ухода в теневой сектор (то 
есть о сохранении уровня собираемости говорить не приходится)», – уточняют экономисты. 

Они продолжают: поголовное повышение НДФЛ противоречит идее борьбы с бедностью, 
а также задаче стимулирования цифровой экономики, предполагающей налоговые 
послабления для некоторых проектов и даже отдельных специалистов. А действующие 
налоговые льготы «порой работают неэффективно», добавляют экономисты. «Аргументом 
против возможного повышения подоходного налога с введением необлагаемого минимума 
является и тот факт, что вычет по НДФЛ увеличит зависимость бедных регионов от 
трансфертов из федерального бюджета и не решит проблему бедности», – сообщают в 
Институте Гайдара. 

При этом, как отмечают экономисты, «введение прогрессивной шкалы несет не только 
риски занижения налогооблагаемой базы, снижения стимулов к росту, но и предполагает 
более сложную и затратную систему администрирования при весьма туманных перспективах 
наполнения бюджета». 

Другими словами, возможных вариантов много, и каждый требует как раз широкого 
общественного обсуждения и только потом окончательного принятия Госдумой. При этом 
чтобы выполнить поставленные президентом в мартовском Послании задачи, надо, чтобы в 
бюджете на следующую трехлетку были заложены новые налоговые параметры. А чтобы 
успеть это сделать, очертания налоговой реформы должны проясниться уже по итогам 
весенней сессии. 

Бизнес нервничает. Еще в феврале на форуме в Сочи глава Российского союза 
промышленников и предпринимателей Александр Шохин говорил, что «времени у нас нет». 
«Налоговые законопроекты, если они принимаются в рамках весенней сессии, должны быть 
подготовлены и внесены в Госдуму в самый сложный период существования правительства, 
а именно – в период его переформирования (после президентских выборов), где-то в конце 
апреля – в мае», – пояснял он (см. «НГ» от 18.02.18). 

Поставленные в Послании президента задачи требуют дополнительных ресурсов. По 
данным Счетной палаты, речь идет примерно об 1 трлн руб. ежегодно в течение шести лет. 
Но были и другие оценки. Ранее некоторые эксперты оценили ежегодные бюджетные 
расходы для исполнения всех пунктов мартовского Послания Путина примерно в 2% ВВП, что 
как раз эквивалентно примерно 2 трлн руб. в год (см. «НГ» от 21.03.18). Анализируя решения 
властей, эксперты пришли к выводу, что, судя по всему, около половины этой суммы 
планируется получить за счет прорывного ускорения роста экономики, а половину – за счет 
повышения налоговых платежей и сборов. 

Общее мнение экспертов, анализирующих политику главы государства, сводится к тому, 
что скорее всего экономические, социальные и иные цели страны на предстоящие шесть лет 
будут оформлены специальным рамочным указом президента. Содержательно этот указ 
будет состоять из тех положений и обещаний, которые прозвучали в мартовском Послании 
президента Федеральному собранию. Работа над указом уже близится к концу. На 
официальном сайте Кремля указан срок для разработки – 15 апреля 2018 года. 

Как уточняют эксперты, ориентиры Послания не просто будут конкретизированы, они 
скорее всего потребуют принятия специальных детализированных программ, которые будут 
«сопровождать» основной указ. Видимо, эти программы станут аналогами предыдущих 
национальных проектов и майских указов. Ожидаемо, что они будут посвящены таким 10 
приоритетным направлениям: здравоохранению; образованию; демографии; жилью и 
городской среде; международной кооперации и экспорту; производительности труда; малому 
бизнесу и поддержке индивидуальной предпринимательской инициативы; безопасным и 
качественным дорогам; экологии; цифровой экономике. Именно эти направления были 
перечислены в поручениях, которые президент дал по итогам Послания. И именно под эти 
приоритеты, или новые «нацпроекты», судя по всему, и будет заточен весь бюджетный 
процесс в ближайшие годы. 

«Независимая газета» 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

7. РАЗНОЕ 
 

Русские окончательно мутировали в евреев 
Русские окончательно мутировали в евреев. Сразу хочу успокоить тех русских и евреев, 

кто решил оскорбиться словом «мутировали». Ничего обидного в нем нет. 
Мутация – это стойкое изменение, которое может быть и к лучшему, и к худшему, и даже 

просто так. К тому же мутация, о которой идет речь, никак не касается генотипа или какого-то 
другого присущего русским или евреям качества. Речь о внешнем восприятии. 

Напомню, что первым это сравнение привел Владимир Путин в июне прошлого года, 
комментируя заявления Демпартии США о нашем вмешательстве в выборы их президента: 

«Это виноваты русские – они вмешались в наши выборы, а мы хорошие. Это вообще мне 
антисемитизм напоминает – во всем евреи виноваты, понимаете? Сам придурок, ничего 
сделать не может – евреи виноваты». 

С тех пор градус обвинений в адрес России только повысился, и «дело Скрипаля» 
окончательно утвердило постулат «Во всем виноваты русские». Никаких доказательств 
«приличные джентльмены» больше не предъявляют. 

Ведь всем же отлично известно, что евреи хотят захватить мир, поэтому они тайно 
влияют на политиков, везде расставляют своих агентов, а еще евреи несправедливо 
разбогатели и регулярно совершают ритуальные убийства. То есть, извините, русские. Теперь 
это делают русские. 

Показательно, что «кровавый навет», то есть бездоказательные обвинения евреев в 
ритуальных убийствах, тоже пришел из Британии. 

В 1144 году в Норвиче (он находится приблизительно на таком же расстоянии от 
Лондона, как Солсбери, только в другую сторону) евреи впервые в европейской истории были 
обвинены в убийстве христианского младенца. 

Потом были регулярные погромы, а с 1215 года от британских евреев (опять-таки 
впервые в истории) потребовали в обязательном порядке носить специальные шляпы, 
напоминающие фригийский колпак. То есть понятно, откуда черпали вдохновение германские 
национал-социалисты. 

В те времена люди были неторопливыми, поэтому англичане полностью изгнали всех 
иудеев только в 1290 году. И вплоть до 1655 года Англия представляла собой воплощенную 
мечту Адольфа Гитлера – «территория юденфрай». Ни одного иудея (по крайней мере – 
официально). 

Оливер Кромвель, пытаясь восстановить разрушенную гражданской войной экономику, 
разрешил евреям вернуться. Но лишь через 100 лет, в 1753 году, парламент даровал иудеям 
основные гражданские права.  

Поэтому горделивая фраза «Почему в Англии нет антисемитизма? Потому что мы не 
считаем евреев умнее себя», приписываемая Уинстону Черчиллю, является как минимум 
фарисейской, а если честно – просто лживой (как и многие заявления этого искренне 
желавшего устроить в России ядерный холокост политика). 

Да, действительно, в Британии в XIX веке был премьер-министром крещеный еврей 
Бенджамин Дизраели, а лорд-мэром Лондона – иудей сэр Дэвид Саломонс, ради которого из 
клятвы градоначальника было убрано упоминание Христа. 

Но антисемитизма в Британии по-прежнему много, как и тысячу лет назад. 
В 2015 году Би-би-си огорченно сообщала: «результаты социологических исследований 

показывают, что практически каждый второй британец разделяет антисемитские взгляды». 
В России, для сравнения, в том же году по заказу Российского еврейского конгресса 

было проведено аналогичное исследование. О неприязни к евреям заявили 6% опрошенных, 
о недоверии и страхе – 2%. Тоже много, конечно, но разница с Британией ощутима и 
показательна. 

Где, говорите, нет антисемитизма? Кто, говорите, не считает евреев умнее себя?   
Хотя возможно, что эти евреи, как всегда, соврали. То есть русские, конечно же, русские. 

Они постоянно врут и изворачиваются – кому знать, как не британцам? 
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Столетия истории европейского антисемитизма, сопровождавшиеся 
погромами и изгнаниями, увенчались холокостом. 

Немцев он отрезвил – в этой стране антисемитизм если и остался, то ушел в тайные 
глубины подсознания. Других – не очень, отсюда и погромы в Польше уже после окончания 
Второй мировой, и французский антисемитизм, от которого евреи, как и сто лет назад, бегут в 
Израиль, и вышеупомянутая нелюбовь к евреям со стороны британцев (каждый второй 
житель острова – антисемит, и это, еще раз подчеркнем, данные не «кремлевской 
пропаганды», а Би-би-си). 

Кстати, интересный феномен – народы, активно отметившиеся в истории на ниве 
антисемитизма, сейчас занимают первые ряды в стройной колонне русофобов. Прибалты и 
западные украинцы, уничтожавшие евреев, не дожидаясь немецких войск. Поляки, у которых 
антисемитизм и русофобия уже не первое столетие идут рука об руку. 

И, разумеется, англичане и их потомки, устроившие геноцид в разных частях мира и 
теперь обожающие учить гуманизму и демократии народы, геноцидов отродясь не 
устраивавшие. 

Кстати, если кто-то забыл, подавляющее большинство погромов в Российской империи 
произошло в многонациональной Одессе, молдавском Кишиневе и других населенных в 
основном украинцами и поляками местечках внутри черты оседлости. 

Поэтому другая известная фраза, мол, «русское слово «погром» без перевода вошло во 
многие европейские языки, потому что Россия – самая антисемитская страна» – это 
практически такая же ложь, как отсутствие антисемитов в Британии.   

И (наверняка это совпадение, потому что если счесть закономерностью, то будет 
недалеко до рассуждений Гитлера и его современных последователей в британской и 
американской элите о «хороших» и «плохих» народах) – те, кто в Средние века пытался 
остановить единоверцев от антисемитизма, сейчас поднимают голос против русофобии. 

Чешские короли Пржемысл II Отакар и Вацлав II, герцог Альбрехт I Австрийский и 
австрийский же император Рудольф I Габсбург, папы Римские Григорий Х, Мартин V и 
Николай V (соответственно, итальянцы) – все они в разные века с разной степенью успеха 
пытались убедить паству, что евреи не убивают младенцев. 

Сравните с нынешними миротворцами – президентом Чехии Милошем Земаном, 
австрийским канцлером Себастьяном Курцем и современными итальянскими политиками. 

Евреи осознали необходимость жестко отстаивать свои интересы в рамках собственного 
национального государства только после холокоста, когда «добрые соседи» за редчайшими 
исключениями обернулись жестокими убийцами. 70 лет – полет нормальный, хотя повоевать 
пришлось немало. 

Антисемитизма (как подтверждает пример все той же Британии) в мире меньше не стало, 
вот только страдают от него евреи гораздо меньше, чем на протяжении предыдущих 
тысячелетий. 

России тоже пора понять и принять – другие народы и их отдельные представители 
вовсе не обязаны нас любить и понимать. Только мы сами способны защитить себя и сделать 
свое государство процветающим. 

Пытаться что-то доказать людям, которые не воспринимают тебя равным по статусу 
переговорщиком – бессмысленно, если ты не можешь добиться своего силой. Так Израиль 
вернул себе Иерусалим и многие другие территории и победил терроризм. Но договариваться 
тоже надо уметь – пусть даже прекрасное синайское побережье ушло Египту. 

Русским проще, потому что у нас перед глазами есть многотысячелетняя история 
взаимоотношений стран Западной Европы с евреями. Мы вполне можем не повторять чужих 
ошибок, не удивляться кровавому навету в связи с «отравлениями» или обвинениям в тайном 
вмешательстве в политику других стран и желании захватить мир. Все это уже было с 
евреями. 

Впрочем, как говорил царь Соломон, и это пройдет. 
Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 83 ▲ 0, 25 

EUR 70, 71 ▲ 0, 11 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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